

Albert Einstein

« De nos jours, l'ensemble des régimes politiques est le résultat de la lutte que se livrent les appareils pour parvenir au pouvoir: que cette lutte soit pacifique ou armée, comme la lutte des classes, des sectes, des tribus, des partis ou des individus, elle se solde toujours par le succès d'un appareil, individu, groupe, parti ou classe et par la défaite du peuple, donc de la démocratie véritable. »

Tout le monde connaît ce physicien (1879 - 1955), prix Nobel, théoricien de la *relativité*. Mais c'était, aussi, un pacifiste. Socialiste, soutenant l'objection de conscience, il refuse l'offre de la présidence de l'état d'Israël qui lui est faite, en 1952, par David Ben Gourion.

Cette citation est, plus que jamais, d'actualité. Qui peut assurer — hormis les politiciens — que les personnalités politiques, élues ou désignées, œuvrent, avant tout, pour le bien public ?

Ils ne sont que des concurrents pour accéder aux divers sommets d'une carrière qui leur apporte pouvoir, honneurs...et avantages financiers, directs ou indirects, fort confortables.

Pour y parvenir, ils multiplient les discours, les stratagèmes, les compromissions, les mensonges, les promesses...*qui n'engagent que ceux qui y croient*.

Ils ont fait main basse sur la démocratie, maîtrisant ses rouages, pour manipuler les masses, les asservir à leurs propres intérêts.

Il en va de même pour tous les corps : représentants de l'État, parlementaires, syndicats, etc.